

A la découverte des cabanons, témoins de notre passé...

> ORIGINE

Érigés dès le XIXe siècle, les cabanons du Vaucluse sont de modestes bâtis agricoles. En pierre sèche ou maçonnes, ils illustrent le savoir-faire rural et témoignent du lien étroit entre patrimoine vernaculaire et activité paysanne provençale.

Certains sont isolés, d'autres associés à de petites parcelles de culture (vignes, oliviers, lavande, etc.).

> EVOLUTION

Utilisés autrefois comme refuges saisonniers pour les travaux des champs, les cabanons ont vu leur fonction décliner avec la modernisation agricole. Aujourd'hui, ces constructions typiques font l'objet d'une revalorisation patrimoniale, incarnant une mémoire rurale et un savoir-faire local remis en lumière par diverses initiatives.



Beaucoup de ces structures sont **restées non mentionnées dans la toponymie locale**, donc mieux vaut explorer les parcelles cultivées et les collines boisées à pied pour les apercevoir.

Ces cabanons sont souvent situés sur terrain privé; respectez les limites de propriété et l'environnement si vous souhaitez les observer.

> UTILITE

Autrefois essentiels à la vie agricole, les cabanons étaient construits à proximité des vignes, champs ou vergers, souvent en restanques ou en bordure de parcelles. Ils servaient d'abris pour les outils, les récoltes et surtout pour les animaux, mulets et chevaux. Parfois ceux-ci servaient également d'espace de repos pendant les longues journées de travail aux champs.

Ils sont fréquents dans les zones de **garrigue**, de **collines**, ou à la périphérie des **vieux villages agricoles** du Vaucluse.

> CIRCUIT DECOUVERTE

Nous vous proposons deux petits parcours afin de pouvoir découvrir quelques cabanons se situant sur notre charmante commune de Buisson.

(Voir au verso de ce feuillet)

